

NOMBRE DEL ALUMNO:
GILBER JOVANY GONZALEZ MIGUEL

NOMBRE DE LA ESCUELA:
UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA:
ENFERMERIA

GRADO Y GRUPO:
2°. "A"

MATERIA:
FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA II

PROFESORA:
MARIA DEL CARMEN LOPEZ SILBA

TRABAJO:
MAPA CONCEPTUAL

FECHA DE ENTREGA:
18/01/21

FUNDAMENTOS TEÓRICOS Y BASES CONCEPTUALES DE ENFERMERÍA

Concepto de enfermería

Enfermería es arte y ciencia, esta profesión consiste en llevar ciertos valores como el respeto por los derechos humanos, a la dignidad humana, a la muerte, la vida, las creencias, las ideas y el medio ambiente.

La Enfermería como profesión y como disciplina científica.

Compuesta por ciencia y profesión, está compuesta por conocimientos que se aplican a partir de una forma particular de ver una situación y de la relación sujeto-objeto que permiten desarrollar su praxis. Enfermería entrelaza pasado, presente y futuro.

Desde finales del siglo XVIII y hasta mediados del siglo pasado, varias teorías han reconocido que los conceptos de cuidado, persona, salud y entorno implícita y explícitamente son los que clasifican y constituyen el núcleo del campo de los cuidados de enfermería.

Análisis de la situación actual de la enfermería

La American Nurses Association (ANA) define la enfermería como protección, promoción y optimización de la salud y las capacidades, la prevención de la enfermedad y de la lesión, el alivio del sufrimiento por medio del diagnóstico y tratamiento de la respuesta humana y la defensa en el cuidado de personas, familias, comunidades y poblaciones.

El International Council of Nurses (ICN, 2010) tiene otra definición: La enfermería abarca los cuidados, autónomos y en colaboración, que se prestan a las personas de todas las edades, familias, grupos y comunidades, enfermos o sanos.

Intervenciones independientes e interdependientes.

Estas son actividades que elabora el personal de enfermería dirigidas a la atención de las respuestas humanas, son acciones para las cuales está legalmente autorizado a realizar de acuerdo a su formación y experiencia profesional.

FUNDAMENTOS TEÓRICOS Y BASES CONCEPTUALES DE ENFERMERÍA

Paradigmas en Enfermería: Conceptos teóricos de persona, entorno, salud y rol profesional.

El meta paradigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, cuando se hablamos de meta paradigma, se hace referencia a los conceptos o fenómenos de estudio básicos de la profesión. Los fenómenos de interés particular para la disciplina de enfermería se representan con cuatro conceptos o núcleos básicos: persona, salud, entorno y cuidado.

El cuidado implica un acto humano por lo que en la actualidad se habla de cuidado humanizado, que implica la puesta en práctica en valores como respeto, libertad, solidaridad y amor.

Paradigma de la categorización.

Este crea los fenómenos como divisibles en categorías, clases o grupos definidos, considerados como elementos aislables o manifestaciones simplificables. Este paradigma orienta el pensamiento hacia la búsqueda de un factor causal responsable de la enfermedad.

Tendencias y escuelas de pensamiento en Enfermería

Son el producto y evidencia del desarrollo teórico de la disciplina, representan y exponen diversas corrientes ideológicas que ayudan a ubicar y a entender desde diversas perspectivas el fenómeno de cuidado a la persona.

Las escuelas del pensamiento son: Origen y División de la filosofía, la escuela Jonio-Milesia, la escuela de Efeso, la escuela de Elea, la escuela Pitagórica, los sofistas, la filosofía clásica griega, el Pensamiento Filosófico Cristiano.

Tendencia naturalista: Florence Nightingale. Asunciones, proposiciones y elementos fundamentales.

Nightingale expresó su firme convicción de que el conocimiento de la enfermería -no sólo su práctica- era intrínsecamente distinto del de la ciencia médica.

gr4